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有事實的根據，如此國際社會對太平島的地位也會有比較好的評斷。 

馬委員文君：就您的看法，美方其實是沒有任何意見，包括我們邀請很多國際重要的傳媒，他們也

都表示認同嗎？ 

林部長永樂：美國對於我們提出南海和平倡議的路徑圖及南海和平倡議本身均表示讚賞與

appreciate 的態度。就美國而言，他們最重要是希望能夠維持南海區域的和平穩定，而這也是我

們的重要目標，大家基本上的立場應該是滿接近的。 

馬委員文君：中共在南海其實也是動作頻頻，所以局勢會緊張，大概也與他們最近被認為有軍事作

為有關。對於我們邀請國際重要傳媒登太平島，你們有沒有掌握到中共有什麼樣的意見？國安

局有嗎？ 

主席：請外交部國傳司彭司長答復。 

彭司長滂沱：主席、各位委員。事實上我們邀請外媒登島一事並沒有正式公布，更無法預測中國大

陸對此事有何反應。 

馬委員文君：不是要預測，而是希望你們可以掌握，畢竟事關我領土的穩定性，所以中國也是一個

很重要的對象，我們不能沒有掌握到他們任何訊息，這是政府應該要做的。謝謝。 

主席：現在處理臨時提案。請宣讀。 

針對中國於馬英九總統進行久安專案出訪邦交國、及新政府交接之際，逕與甘比亞復交一事

，中國此舉嚴重傷害過去兩岸致力建構和平成果及臺灣人民感情，本院外交及國防委員會向中

國表達強烈的不滿及抗議。為維繫兩岸關係的正常發展，籲請國人團結面對，一致維護我國的

國際空間，確保我國的民主與自由。 

提案人：劉世芳  蔡適應  江啟臣  林昶佐  羅致政  

王定宇  陳亭妃  呂孫綾  呂玉玲  徐志榮  

馬文君 

主席：請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，通過。 

對於中國與甘比亞建交一事，我們表示嚴重地不滿與抗議。 

接下來登記質詢之徐委員志榮與林委員德福均不在場。 

請陳委員明文質詢。 

陳委員明文：主席、各位列席官員、各位同仁。部長，臺灣國際外交的艱難也不是這一、兩天的事

情，這是所有臺灣人民不分藍綠都必須共同面對的。對於中甘復交雖然有指責，但是面對外交

的工作，應該是不分藍綠，這點你應該也是同意的。 

主席：請外交部林部長答復。 

林部長永樂：主席、各位委員。是的，我完全同意。 

陳委員明文：我只是覺得很納悶，不曉得馬英九在氣什麼、罵什麼，怎麼會說民進黨在幸災樂禍，

對此，我覺得非常不可思議。到底馬英九的心態是什麼，他在想什麼？民進黨什麼時候有幸災

樂禍過？蔡英文有說過幸災樂禍的話嗎？還是我們立法委員在質詢的時候，你從哪一點聽出哪

位民進黨的立法委員在幸災樂禍？ 


